
   

Hauptausschuss 
Protokoll  Nr. HA/02/2006 

 
über die öffentliche Sitzung am 23.01.2006, 

Rathaus, Sitzungszimmer 601 
 
 
 
Beginn : 19:00 Uhr 
Ende : 22:40 Uhr 
 
Anwesend 
 
Vorsitz  
 
Herr Harald Düwel  
 
Stadtverordnete  
 
Herr Horst Aschmann - i.V.v. StV Schmick - 
Herr Werner Bandick - i.V.v. StV Wilde - 
Herr Rudolf Beyrich  
Herr Lienhard Franz  
Frau Annika Korts  
Frau Monja Löwer  
Frau Susanne Philipp-Richter  
 
Sonstige, Gäste  
 
Frau Daniela Barth - Fa. Barth Werbetechnik und 

Design - 
Herr Michael Konken  
Herr Mario Mensing - Fa. cima, Lübeck - 
Herr Prof. Peter Vermeulen - Fa. icg Kulturplan - 
 
Verwaltung  
 
Frau Ursula Pepper - nicht stimmberechtigtes Mitglied 

- 
Herr Horst Kienel  
Herr Thomas Reich  
Frau Christiane Link  
Herr Sven Wilke - Protokollführer - 
 
Es fehlen entschuldigt 
 
Stadtverordnete  
 
Herr Hinrich Schmick  
Herr Roland Wilde  
 
 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 



   

 
 
Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
2. Festsetzung der Tagesordnung 
  
3. Einwohnerfragestunde 
  
4. Genehmigung des Protokolls Nr. 1/2006  vom 9. Januar 06 
  
5. Vorstellung dreier externer Berater zum Thema Stadtmarke-

ting 
  
6. Präsentation von vier Vorschlägen für ein neues Corporate 

Design der Stadt Ahrensburg 
  
7. Durchführung des Schleswig-Holstein-Tages 2008 2006/011
  
8. Bericht der Bürgermeisterin 
  
8.1. Zuständigkeit für das weitere Verfahren i. S. Muschelläufer 
  
8.2. Erlass einer Haushaltssperre durch die Bürgermeisterin 
  
9. Verschiedenes 
  
9.1. Messe in Ahrensburg 
  
10. Kenntnisnahmen 
  
 
 
 
1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
 Stadtverordneter Düwel eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden, 

darunter die 3 Experten für Stadtmarketing Prof. Vermeulen, Herr Konken und 
Herr Mensing sowie Frau Barth (Präsentation des Corporate Design – Logo 
Außendarstellung).  
 

  
 
 

  
2 Festsetzung der Tagesordnung 
  
 Stadtverordneter Beyrich moniert den für den Titel des Tagesordnungspunk-

tes 6 verwandten englischen Begriff Corporate Design mit dem Hinweis dar-
auf, dass Amtssprache Deutsch sei und die zu behandelnden Tagesord-



   

nungspunkte klar und verständlich dargestellt sein müssten. 
  
 

  
  
3 Einwohnerfragestunde 
  
 Götz Westphal stimmt den Ausführungen des Stadtverordneten Beyrich zu 

TOP 2 zu. 
 
  
 

  
  
4 Genehmigung des Protokolls Nr. 1/2006  vom 9. Januar 06 
  
 Keine Einwendungen. Damit ist das Protokoll genehmigt. 

 
  
 

  
  
5 Vorstellung dreier externer Berater zum Thema Stadtmar-

keting 
  
 Nacheinander stellen sich mitHerrn Prof. Vermeulen von der Fa. icg Kultur-

plan, Herrn Konken und Herrn Mensing von der Fa. cima, 3 externe Berater 
zum Thema Stadtmarketing vor. Sie erläutern dabei ihre Vorgehensweise 
bzw. Konzepte. 
 
Informationen über die 3 Berater und ihre Präsentationen liegen den Aus-
schussmitgliedern in Form einer Tischvorlage vor. Diese wird am 26. Januar 
2006 in die Fächer der Stadtverordneten verteilt. 
 
Im Anschluss an ihre Präsentation beantworten die 3 externen Berater die 
Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Der Hauptausschuss beschließt einstimmig, diese Tischvorlage an am Stadt-
marketing interessierte Vereine, Verbände, Firmen und Privatpersonen zu 
verteilen. Mit diesen sogenannten potentiellen Akteuren des Stadtmarketings 
soll dann in der Sitzung am 20. Februar 2006 ein Meinungsaustausch über 
den zu beauftragenden Berater erfolgen. 
 
Ziel ist es, in der Sitzung des Hauptausschusses am 20.03.2006 eine Ent-
scheidung, wer von den 3 Beratern beauftragt wird, herbeizuführen. 
 
 
Anmerkung: 
 
Die Verteilung der Unterlagen ist aus datenschutzrechtlichen Gründen nur mit 
Einschränkungen möglich, da sie teilweise Informationen enthalten, die von 



   

der Verfassern nicht für Dritte freigegeben wurden. 
 

  
  
6 Präsentation von vier Vorschlägen für ein neues Corporate 

Design der Stadt Ahrensburg 
  
 - zurückgestellt -  

 
  
  
7 Durchführung des Schleswig-Holstein-Tages 2008 2006/011
  
 Bürgermeisterin Pepper erläutert den Sachverhalt und berichtet über die von 

ihr abgefragten Erfahrungen und Informationen von anderen Städten mit der 
Durchführung des Heimattages. 
 
Einerseits stellt sich die Grundsatzfrage, ob die Durchführung des Heimatta-
ges in das urbane Profil bzw. in die Stadtmarketingaktivitäten passe. 
 
Andererseits ist noch nicht klar, welche Einzelmaßnahmen und Einflussmög-
lichkeiten für die Stadt bestehen und welche Vorgaben durch den Veranstalter 
und die ausrichtende Agentur gemacht würden. 
 
Die Verwaltung wird aufgefordert, das Prozedere – insbesondere im Hinblick 
auf die Finanzierung – bis zur nächsten Sitzung zu klären und einen Ent-
scheidungsvorschlag für eine Bewerbung zu erarbeiten. 
  
 

  
  
8 Bericht der Bürgermeisterin 
  
 Im öffentlichen Teil ihres Berichtes gibt Bürgermeisterin Pepper auf folgende 

Punkte ein: 
 
  
 

  
  
8.1 Zuständigkeit für das weitere Verfahren i. S. Muschelläufer 
  
 Zuständig für das weitere Verfahren in Sachen Muschelläufer (Beschluss der 

Stadtverordnetenversammlung vom 16. Januar 2006) ist für die rechtlichen 
Fragen der Hauptausschuss. Später soll der Vorgang ggf. im Hinblick auf die 
Standortfrage an den Bauausschuss abgegeben werden. 
 
  
 

  
  



   

8.2 Erlass einer Haushaltssperre durch die Bürgermeisterin 
  
 Die Bürgermeisterin hat eine Haushaltssperre (siehe Anlage) erlassen, von 

der Mittel in Höhe von rd. 1,8 Mio.€ betroffen sind. Diese Mittel umfassen kei-
nesfalls Maßnahmen, auf die in diesem Jahr verzichtet werden kann, sondern 
stellen eine Absicherung bis zur endgültigen Klärung der Einnahmesituation 
für die Grundstücke im Bereich des EKZ Klaus-Groth-Straße dar. 
 
  
 

  
  
9 Verschiedenes 
  
 Unter dem Pkt. Verschiedenes wird folgender Punkt angesprochen: 

 
  
 

  
  
9.1 Messe in Ahrensburg 
  
 Auf Anfrage wird berichtet, dass es im Jahr 2006 keine Messe in Ahrensburg 

geben werde. Die Entscheidung hierüber solle in den Stadtmarketingprozess 
eingebunden werden. 
 
In diesem Zusammenhang erläutert die Verwaltung auf Anfrage, das nach 
derzeitigem Sachstand vom Stadtforum geplant sei, dass Stadtfest in diesem 
Jahr im September stattfinden zu lassen. 
 
  
 

  
  
10 Kenntnisnahmen 
  
 Nicht behandelt. 

 
  
 

  
  
 
 
 
gez. Harald Düwel gez. Sven Wilke 
Vorsitz Protokoll 
 
 


